



LE MOT DU JEUDI

27 MARS 2025

Aujourd'hui dans le mot du Jeudi :

- Les rythmes scolaires
- « Un livre pour les vacances »
- L'appel à la grève dans le socio-médical
- La RIS inclusion du 21 mai

SEMAINE DES 4 JOURS

Béchu casse le rythme



Lors d'une réunion avec les directeur·rices d'école, le maire, Christophe Béchu, a fait passer un questionnaire invitant les directions à se positionner sur les rythmes scolaires. Pour rappel, la ville d'Angers est une des (si ce n'est la) dernières villes du département à fonctionner avec les 4,5 jours.

Cette initiative pose un double problème:

- Monsieur Béchu fait fi de la démocratie des conseils des maître·sses en ne sondant que les directions à l'instar de tous·tes les collègues;
- Il repose le débat des rythmes scolaires sachant que les enveloppes ministérielles ne seront plus allouées pour le financement des activités notamment des TAP.

Depuis la mise en place de cette réforme, SUD éducation n'a de cesse de dénoncer que le passage à 4,5 jours pose de

multiples problèmes :

- Allongement de l'amplitude horaire pour les enseignant·es
- Les activités proposées dans les TAP dépendent des moyens mis en place par la commune. Les inégalités territoriales sont donc évidentes.
- Les effets sur la réduction de la fatigue des élèves sont peu visibles.

SUD éducation n'est pas pour un statu quo sur la question des rythmes scolaires et revendique notamment :

- Une réflexion sur la réduction du temps de travail des enseignant·es du premier degré
- Une limitation des effectifs par classe pour favoriser la différenciation et le travail coopératif
- L'intégration de nouvelles écoles et établissements dans la carte de l'éducation prioritaire sur la base de critères sociaux

Nous invitons donc les équipes à se réunir en CDM et discuter des perspectives envisagées. N'hésitez pas à nous faire part de vos remontées (motions, pétitions)...

« UN LIVRE POUR LES VACANCES »

Label et Babeth



Depuis 2018, l'Éducation Nationale offre "Un livre pour les vacances" à tous les CM2 afin de renforcer le goût et la pratique de la lecture et leur permettre de découvrir une œuvre de la littérature française dixit le MEN. Noble projet s'il en est mais là, aux dires du ministère, Jul a dépassé les bornes et il a fallu in extremis annuler le tirage des 900 000 exemplaires destinés aux chères têtes blondes mais pas que. Ainsi, Borne a décidé que les illustrations de Jul « abordaient des thématiques qui ne conviennent pas à des élèves de cet âge » : alcool, réseaux sociaux, trafic de contrefaçons, contrôle policier. Elle a raison la dame, il est impensable que des enfants de 11 ans lisent un livre où un personnage est en état d'ébriété sans accompagnement. Manquerait plus qu'els lisent Tintin et Le crabe aux pinces d'or sans le décryptage d'un adulte leur expliquant l'alcoolisme du capitaine Haddock. Les esprits chagrins objecteront que s'il y a quelques années l'excellent « Au panier ! » paru en 2005 et traite de l'absurdité de la chasse aux sans-papiers faisait partie de la sélection du Prix Littéraire de la Citoyenneté pour les enfants de maternelle on doit pouvoir imaginer qu'il est possible d'illustrer un contrôle policier dans le cadre de la lutte contre le trafic de contrefaçons avec des enfants plus âgé·es.

Qu'on se rassure la bédé va quand même être publiée mais sans le Label de Babeth !!!

MOBILISATION DANS LE MÉDICO-SOCIAL

1^{er} Avril : Fini les blagues !



Il est loin le temps du covid ou les personnels médico-sociaux étaient au centre des attentions et des applaudissements. Depuis deux ans et demi, rien ne va plus pour des personnes qui jouent un rôle extrêmement important dans l'accompagnement d'une partie de nos élèves, entre autres.

La dégradation des conditions de travail dans le médico-social fait écho à ce que nous pouvons (et sans aucun doute allons) vivre dans l'éducation :

- Stagnation des salaires
- Conditions de travail dégradées

- Manque de moyens

SUD éducation 49 apporte tout son soutien aux revendications de nos camarades de la santé et du social.

Si vous êtes disponibles, n'hésitez pas à rejoindre le mouvement de la santé et du social du 1^{er} avril

Retrouve leur documentation [en cliquant là.](#)



RÉUNION D'INFORMATION SYNDICALE

Inclusion, validisme et émancipation

Réunion d'information syndicale en présence de Thomas LECHERBAUL, enseignant spécialisé en classe ULIS et membre de la commission inclusion de la fédération SUD éducation.

Réunion ouverte à tous·tes les collègues syndiqué·es ou non. Ces réunions sont des droits syndicaux (même pour les stagiaires). Chaque enseignant·e a le droit de participer à 3 demi-journées de réunions syndicales par année scolaire.

Ces réunions peuvent être déduites des 108h (pour le premier degré).

Toutes les infos en [cliquant là](#)

Rendez-vous le 21 mai 2025 à partir de 14h30 à la Bourse du Travail d'Angers



Équipe de rédaction :
Les Jeudien·nes